

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL MONÁRQUICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

LA CATALANA

Gorras-Sombreros-Paraguas

ESTEBAN BALLESCÀ

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



Pianos

DE ALQUILER

V^{da} Roura

GRANOLLERS

PALMA, 41

RELOJERÍA Y PLATERÍA

JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composturas
PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino
Palma, 37 (Estanco) : Granollers

HEMOS VENCIDO

A mis electores del distrito de Granollers-Badalona

Hemos vencido.

Los libres, los espíritus propios, los que no se amedrentan con las amenazas, ni ceden a la coacción, acudieron valientemente a las urnas y en ellas depositaron su sufragio.

Fué éste un brillante canto a la libertad y a la justicia y una protesta honrada contra la opresión y tiranía de la «Lliga Regionalista».

Nuestro era el triunfo, en buena lid.

Nuestra era la victoria.

Sin embargo...

Ellos, los eternos falsarios de todas las libertades cívicas; los hipócritas sin fe; los Iscariotes de nuestra honrada tierra; los que han convertido a Cataluña en concubina de bajos menesteres; se han aliado deshonestamente, se han amistanzado con el Ministerio de la Gobernación y despojándome, con la coacción y con el atropello, de la representación con que me honra vuestra voluntad ciudadana, pretenden nuevamente someteros al ominoso yugo de una política odiosa, estéril, sin ideales...

Pero ello, no será.

Por vuestros sufragios me tendréis por aliado.

Por gratitud, como entrañable amigo.

Por deber, como defensor incansable de vuestros derechos.

Badalona y Granollers, las dos hermosas ciudad y villa, cerebro y corazón del distrito, no estarán representadas en el Parlamento.

En cambio, el señor Ribas, digo, el señor Plaja, podrá ostentar, como timbre de gloria, el título de diputado por Figaró.

¡Electores míos!

Gracias.

Hemos vencido.

Andrés de Boét

En el próximo número publicaré, bajo el título de «Hablando claro», una detallada explicación de este vergonzoso affaire electoral.

La «Lliga», no! Plaja, no!

El pasado domingo, el pueblo consciente, el que obra por cuenta propia, el que con dignidad rehuye las dádivas y, con energía, desprecia las amenazas, riñó valiente batalla haciendo morder el polvo al representante de aquella asqueante política encarnada en la «Lliga Regionalista».

La Lliga, no; Plaja, no — dijimos un día — y el honrado pueblo liberal y republicano del distrito de Granollers-Badalona lo repitió como un solo hombre al hacer cuenta guerra al encasillado por aquella entidad mercantil, más que política, y al negarle sus sufragios.

Cuatro señores feudales, *estómagos agradecidos*, depositando en las urnas las conciencias robadas a sus *siervos*, pudieron ofrecer al señor Plaja sufragios suficientes para tener un acta, sumados a los que le otorgara el Gobierno merced a la presión que hiciera a los alcaldes y a toda serie de desmanes cometidos por los delegados que el gobernador civil pusiera a disposición del candidato ministerial encasillado por el centro de la plaza de la Cucurulla.

Cuando los votos obtenidos en los pueblos que son mayores de edad, que tienen conciencia de sus actos son en minoría exigua, no, no puede, el que así alcanza el acta, ostentar digna y honradamente la representación de los mismos.

El señor Plaja no puede decirse diputado por Granollers-Badalona; puede, a lo sumo Figaró y Llisá de Munt.

Al amparo de un desmedido favor oficial, traducido en nombramiento de delegados especiales a disposición de un candidato catalanista; en órdenes concretas y terminantes a buen número de alcaldes para que hicieran obtener mayor número de sufragios al candidato *ministerial*; en amenazas a los jefes de la